

état florissant. — En 1851, se réunit le premier concile provincial de Québec, auquel assistent tous les évêques de l'Amérique du Nord. — Les Pères du concile, entre autres questions graves et sérieuses, étudient celle de l'éducation... décident l'érection de l'Université Laval. — Les conférences ecclésiastiques, suspendues depuis la conquête, sont rétablies. — Deux diocèses nouveaux sont érigés : celui de Trois-Rivières et celui de Saint-Hyacinthe (1852).

L'élévation de Mgr Taschereau au cardinalat (1886) est un événement glorieux pour l'Eglise. Il est le premier Canadien honoré de la pourpre romaine.

Prélats remarquables. — L'Eglise du Canada voit à sa tête, un nombre de prélats distingués par leurs talents et leurs vertus : Nos Seigneurs les évêques Panet, Signay, Turgeon, Baillargeon, illustrent le siège épiscopal de Québec... A Montréal, Mgr Bourget donne l'exemple de la sainteté unie au zèle le plus actif. Son amour pour l'Eglise en fait un défenseur intrépide de ses droits et de sa doctrine. — Mgr Fabre se distingue par son amour pour la discipline, et par la fécondité de son apostolat. — Mgr Lafleche, évêque de Trois-Rivières, est un vaillant missionnaire et un orateur éloquent. — Mgr Moreau de Saint-Hyacinthe embaume les âmes du parfum de sa douceur et de son humilité.

Les Zouaves pontificaux. — Un noble mouvement se manifeste en Canada à la voix de Pie IX, réclamant les secours du monde catholique contre la révolution italienne... Cinq cents zouaves canadiens, encouragés